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ОТКРЫЛИСЬ
ШКОЛЬНЫЕ ЛАГЕРЯ

В школах Железнодорожного района

начали работу лагеря дневного пре$

бывания. Летом в них смогут отдох$

нуть почти две с половиной тысячи

детей.

Накануне в районе прошла комисси�
онная приемка пришкольных лагерей. В
составе комиссии были представители
районного отдела образования, Управ�
ления Роспотребнадзора по Орловской
области и пожарной инспекции. 

По сравнению с предыдущими года�
ми практика организации пришкольных
лагерей набирает обороты. В 2005—
2006 годах в них отдохнуло чуть менее
двух тысяч детей. В этот раз в первую
смену с детьми будут работать 150 во�
жатых�старшеклассников, а  33 студента
ОГУ попробуют себя в качестве воспита�
телей.

ПРЕЗИДЕНТСКИЙ ГРАНТ
ДЛЯ ОРЛОВСКОЙ

ШКОЛЫ
Средняя школа № 46 в этом году ста$

ла одной из трех, получивших прези$

дентский грант. Здесь успешно реа$

лизуются программы социальной

адаптации детей, попавших в слож$

ные жизненные ситуации.

Обучение ведется по специальной
концепции. Она разработана педагогами
при помощи преподавателей психологии
и включает в себя творческие занятия,
организацию дневного, вечернего и вне�
урочного обучения. У учащихся есть воз�
можность работать с педагогами почти
индивидуально. Классы здесь неболь�
шие, по 12—14 человек. С детьми рабо�
тают более 20 педагогов.

В планах руководства школы — даль�
нейшее улучшение ее технической базы
и разработка инновационных программ
для детей. "На средства гранта мы пла�
нируем закупить аппаратуру для ком�
пьютерного класса. Это даст возмож�
ность обучать ребят всем современным
технологиям", — поделилась планами
директор школы Т.Г. Гранкина. 

ХАЛИФ НА ЧАС 
В ПОНИМАНИИ ИСТОРИКА
23—25 мая на историческом факуль$

тете ОГУ состоялась IV Всероссий$

ская конференция "Знатность, изме$

ряемая часами". В центре внимания

историков оказались временщики,

влиявшие на политику государств.

Свои наработки по теме в Орел при�
везли ученые и аспиранты из Москвы,
Санкт�Петербурга, Самары, Смоленска,
Липецка, Рязани, Тамбова и Воронежа.
Открыли конференцию начальник управ�
ления туризма обладминистрации 
В.А. Ливцов и проректор ОГУ Е.Н. Пузан�
кова.

Участники конференции обсудили
судьбы многих известных временщиков
прошлого. В поле зрения исследовате�
лей попали такие разные исторические
личности, как сподвижник Петра Велико�
го князь Меншиков и гитлеровский ми�
нистр пропаганды Геббельс. Для удоб�
ства работы историки разделились по
секциям. Как простолюдины достигали
вершин власти, какое место им отводи�
лось в ней и как оценивали временщи�
ков потомки — такими были основные
направления докладов.

По итогам конференции планируется
выпустить итоговый сборник.

ПОЧТАЛЬОНЫ 
В КИРЗОВЫХ САПОГАХ
Начиная с текущего года призывни$

ки, выбравшие альтернативную

службу, смогут проходить ее на поч$

те. Им предоставят должности опе$

ратора, почтальона и сортировщика. 

Почта России готова принять в этом
году почти 8 тысяч призывников, из них в
весенний призыв — свыше 5 тысяч. Мо�
лодые люди смогут проходить альтерна�
тивную гражданскую службу в 28 столич�
ных и региональных филиалах ФГУП
"Почта России". Решения о направлении
граждан к месту прохождения альтерна�
тивной гражданской службы будут при�
нимать местные военкоматы в
соответствии с планом, утвержденным
Минздравсоцразвития России. 

По прибытии призывника в почтовый
филиал с ним заключат трудовой дого�
вор. Платить ему будут в соответствии с
действующей на предприятии единой
системой.

Если проект будет успешным, то в
2008 году количество региональных поч�
товых филиалов для альтернативной
гражданской службы будет увеличено.
Как сообщила пресс�секретарь Орлов�
ского филиала ФГУП "Почта России" 
Т.Н. Саран, на городском почтамте сей�
час есть несколько десятков вакансий.
"Мы сможем принять на работу призыв�
ников, если через год область включат в
этот список", — пояснила Татьяна Нико�
лаевна.

ОРЁЛ:ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

Информагентство 

"Орловской правды".

ГОРОДСКАЯ СТРАНИЦА

Это основные цифры. А по от�
дельным статьям бюджета и у де�
путатов, и у руководителя конт�
рольно�счетной палаты О.Н. Фо�
миной возникло немало вопросов
и замечаний. 

— Расходная часть бюджета
вызывает беспокойство, — отме�
тила Ольга Николаевна. — Муни�
ципальные помещения зачастую
сдаются в аренду без заключения
договоров. Непонятно, каким об�
разом управление муниципально�
го имущества учитывает эти дохо�
ды. Далее. Множество нарушений
выявлено в распоряжении дохо�
дами, полученными от оказания
платных услуг учреждениями
здравоохранения. Еще одна
строчка: объем оказанных учреж�
дениям культуры коммунальных
услуг превысил пять тысяч про�
центов от плана! Даже неспециа�
листу понятно, насколько абсурд�
на такая цифра.

Контрольно�счетная палата
предложила администрации при�
нять меры по активизации по�
ступления доходов в бюджет, со�

кратить задолженности, а также
обеспечить возмещение средств
транспортным предприятиям на
проезд льготников.

— Администрация не выполни�
ла план по доходам от реализа�
ции муниципального имущества,
— добавил председатель комите�
та по бюджету и налоговой поли�
тике горсовета К.И. Федотов. —
Сокращены бюджетные ассигно�
вания на образование, физкульту�
ру и спорт. А в отчете говорится,
что все бюджетополучатели про�
финансированы полностью. Не
финансируется из городского
бюджета строительство школ
№10 и на Наугорском шоссе, при�
стройки к спортшколе "Орел�Ка�
рат".

Много нареканий депутаты вы�
сказали и по планированию бюд�
жета. К.И. Федотов заметил, что
грамотное бюджетное планиро�
вание позволило бы сократить
суммы кредитов, которые берет
мэрия. 

Кстати, о кредитах. На 1 апре�
ля муниципальный долг составил

почти 150 миллионов рублей. На
вопрос зам. председателя горсо�
вета, как город собирается воз�
вращать долги, последовал лако�
ничный и обтекаемый ответ: по�
смотрим по мере исполнения
бюджета. Более конкретной ин�
формации депутаты не услышали.

— Почему кредиторская задол�
женность по муниципальным
предприятиям выросла на девять

миллионов рублей? — задал сле�
дующий вопрос М.В. Вдовин. —
Ведь это прямой путь к банкрот�
ству! Шесть МУПов уже потеряны
для города. Мэрия собирается
пополнять этот список и дальше?

— Никто не давал предприяти�
ям права наращивать кредитор�
скую задолженность, — ответил
заместитель мэра В.В. Глухов. —
Бюджетное финансирование им

отдается полностью, значит, это
результат плохого управления
предприятиями.

Тем не менее, какие шаги ад�
министрация собирается пред�
принять для выхода из этой ситу�
ации, так и осталось непонятным.

Особое беспокойство у депу�
татов вызвало расходование ре�
зервного фонда. Дело в том, что
64% израсходованных денежных

средств были направлены на про�
ведение банкетов, юбилеев и
прочих торжеств, а также на по�
дарки и премии. Вот лишь не�
сколько примеров: возмещение
расходов по командировке со�
трудников администрации в фин�
ский город Нокиа — 4 тысячи 195
рублей, прием журналистов — 15
тысяч рублей, финансовая по�
мощь в издании монографии —
15 тысяч рублей. На чествование
одного из почетных граждан Орла
было израсходовано в общей
сложности около восьмидесяти
тысяч рублей. А уж о премиях и
ценных подарках всевозможным,
вероятно, очень заслуженным лю�
дям, включая некоего А.Д. Касья�
нова, и говорить не приходится —
на все это истрачено свыше четы�
рехсот тысяч.

По закону же резервный фонд
создается для того, чтобы город
смог оплатить различные непред�
виденные расходы. Например,
обеспечить жильем и одеждой
людей, пострадавших при пожа�
ре, оказать помощь попавшему в
беду человеку. Но, вероятно, го�
родские власти посчитали приве�
денные выше представительские
нужды более значимыми.

— Почему резервный фонд
тратится не на оказание помощи
малоимущим, людям, оказавшим�
ся в трудной жизненной ситуации,
а на фуршеты, банкеты и ценные
подарки? — возмутился М.В. Вдо�
вин. — Где в этом списке нуждаю�
щиеся?! Я считаю, что вопрос о
расходовании резервного фонда
необходимо вынести на сессию
городского Совета, а затем про�
информировать о происходящем
правоохранительные органы.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

КУДА УХОДЯТ БЮДЖЕТНЫЕ ДЕНЬГИ?
В ГОРСОВЕТЕ ОРЛА

Исполнение городского бюджета в первом квартале

2007 года рассматривалось на заседании комитета 

по бюджету и налоговой политике на минувшей

неделе. Заместитель начальника финансового

управления городской администрации Е.В. Полякова

сообщила, что план по доходам исполнен на 103,2%,

по расходам — на 87,3%. На социально$культурную

сферу направлено 67,2% общего объема расходов. 

Картину, на которой изо�
бражено бездействие ком�
мунальщиков, мы решили
увидеть своими глазами. 
Угнетающая жителей зава�
ленная бетонными плитами
лужа, излишки из которой
постоянно вытекают на доро�
гу, превратилась в очеред�
ную мусорку. Дети развлека�
ются, вылавливая из неё
стеклянные бутылки и разби�
вая их о торчащую арматуру,
мамы с колясками обходят
смрадное место стороной,
жители дома с
ума сходят от
зловоний и ан�
т и с а н и т а р и и ,
царящей у них
во дворе.

— У нас из
этого "заколдо�
ванного" места
уже лет пять
"вода" течет, —
р а с с к а з ы в а е т
жительница до�
ма Наталья. —
Но проблему
решить некому.
Каждый год зи�
мой из�за этого
образовывают�
ся промоины,
о т р е з а ю щ и е
двор от дороги.
Здесь в морозы
гололёд жуткий: люди пада�
ют, на машинах редко кто ре�
шается заезжать. 

Главный инженер ЖЭУ 
№ 16 Т.В. Труфанова поясни�
ла, что рядом с домом № 29
"ремонтируется" старая теп�
ловая камера. Поначалу за
неё активно взялись "Орёл�
водоканал" и "Орёлгортеп�
лоэнерго", которые незави�
симо друг от друга должны
обслуживать свои коммуни�
кации. Но в своих обязаннос�
тях сразу разобраться не
смогли.

По словам диспетчера
"Орёлводоканала", ответ�
ственным за проблему, воз�
никшую около дома № 29,
должен быть "Орёлгортепло�
энерго". При этом мастер
участка "Орёлгортеплоэнер�
го" по Северному району
В.В. Колпачёв уверил нас в
том, что в данный момент, в
период отсутствия горячей
воды, все коммуникации
"Орёлгортеплоэнерго" пере�
крыты. Исходя из того, что
вода продолжает течь, его
организация к этому не име�
ет отношения. 

Позже "Орёлводоканал"
сообщил о том, что он тоже
не имеет отношения к проб�
леме жителей дома № 29: 

— Звоните в ЖЭУ № 16, —
ответил диспетчер, — это те�
чет дренажная канализация
от дома № 31, расположен�
ного по ул. Рощинской. 

Так что же получается?
Иван кивает на Петра, а Петр
кивает на Ивана? И если от�
ветственным за ремонт явля�
ется ЖЭУ № 16, почему его
специалисты ещё не в курсе
дела? На наш взгляд, време�
ни для разделения обязанно�
стей у городских служб было
достаточно. Вопрос в том,

было ли желание решать
проблемы многолетней дав�
ности? 

Складывается впечатле�
ние, что наши коммунальщи�
ки живут по принципу: "Если
нам перестали жаловаться,
значит, проблема решена".  А
жители устали ждать ответа,
устали жить в вечном гряз�
ном болоте. 

— Еще года два назад мы
обращались в ЖЭУ, — рас�
сказывают жители домов 
№ 27 и № 29. — Нас поначалу
в 20�градусный мороз уверя�
ли, что текущая по обледе�
невшим дорогам вода — это
талые воды от дома № 31.
Мы дружно посмеялись над
оригинальной "отмазкой":
летом тут тоже никогда не
просыхает. Скоро дадут го�
рячую воду, и мы ещё больше
"поплывём", потому что ка�
нализация сразу переполня�
ется. Год назад здесь "Орёл�
водоканал" проводил работы
по перекладке участка кана�
лизации. Но, как видите, си�
туация не изменилась. Не�
ужели мы обречены всю
жизнь тонуть в этой грязи, в
этих зловониях? 

Анна АКАТЬЕВА.

Фото автора.

ИВАН КИВАЕТ 
НА ПЕТРА

На днях в нашу редакцию поступил звонок 
от жителей дома № 29, расположенного 
по ул. Рощинской (микрорайон). Они
рассказали о том, что у них под окнами вот уже
почти полгода разрыта канализация. Еще зимой
ремонтники подняли плиты, обтянули
образовавшийся колодец предупреждающей
лентой, но продолжать работы никто не стал. 

— Ко мне друг приехал из Чехии, — расска�
зывает орловчанка Ольга. — Хочется показать
ему наш славный город, но в парк гостя вести
стыдно. Наша главная городская достопримеча�
тельность — мусор и болотный запах, который
появился у Орлика.

У действий городских коммунальщиков, судя
по всему, нет чёткого графика уборки: мусорные
заторы на реке становятся объектом для работы
в зависимости от степени затхлости. Но хуже
всего то, что большинство накопившейся грязи
после "работы" коммунальщиков вновь отправ�
ляется в далёкое плаванье по воде: сетка, натя�
нутая под подвесным мостиком на месте слия�
ния Оки и Орлика, служит лишь ограждением
для животных, птиц, живущих на берегу, в Дет�
ском парке. А иначе как объяснить закономер�
ную связь между проплывающими мимо город�

ского пляжа островками грязи и бутылок и вне�
запно освободившимся от мусорной ноши Ор�
ликом? Вся эта грязь вновь скапливается между
Герценским мостом и плотиной и, в лучшем слу�
чае, оседает на дно. 

Думаю, каждому из нас давно мечтается 

услышать ответ коммунальщиков: до каких пор
мы будем с тяжелым сердцем смотреть на "мел�
кие воды Орла, вспоившие не одно поколение…",
но так беспомощно  погибающие сегодня?

Анна АКАТЬЕВА.

Фото автора.

ЗАТЯНУЛО БУРОЙ ТИНОЙ…
После жаркого, душного, изнуряющего рабочего или учебного дня

множество орловцев устремляется на вечернюю прогулку к месту слияния

Оки и Орлика в надежде ощутить прохладу рек, но уже в скором времени они

в спешке покидают некогда любимый уголок города. Это и неудивительно,

ведь водное пространство в черте городского парка (и не только) стало

хронически грязным.  Около подвесных мостиков —  грязь и застоявшаяся

тина, из которой торчат бутылки и пластиковые пакеты…

В основном это кражи, грабежи,
бывают даже и разбойные нападе�
ния с целью поживиться мобиль�
ным телефоном. То есть, как гово�
рят оперативники, пока у населения
есть спрос на конкретный товар,
всегда будет и предложение. При�
чём преступники не стесняются и
порой среди бела дня воруют теле�
фоны у прохожих (обычно у женщин
и подростков). Однако чаще всего
своих "мобил" граждане лишаются
в вечернее время, когда запомнить
приметы грабителя практически
невозможно. Подавляющее боль�
шинство таких преступлений со�
вершается недалеко от баров, за�
лов игровых автоматов или в мес�
тах, где нет нарядов патрульно�
постовой службы. К тому же, по
словам оперативных работников, в
районе с 23.00 дежурит всего одна
мобильная группа ППС. Поэтому
раскрыть преступление по горячим
следам крайне сложно. Преступни�
ки же, как правило, спешат сбыть
украденную вещь. 

Что могут сегодня противопо�
ставить сотрудники правоохрани�
тельных органов похитителям сото�
вых телефонов? Есть ли какой�ни�
будь действенный способ если не
остановить, то хотя бы уменьшить
вал краж мобильников? Оказывает�
ся, есть. Уже более полугода со�
трудники РОВД Железнодорожного
района используют свою систему
раскрытия подобных преступле�

ний. Как рассказал нашему коррес�
понденту и.о. прокурора Железно�
дорожного района И.А. Матюхин, в
первую очередь нужно вести про�
филактику и работать не от совер�
шённого преступления (т. к. объек�
тивных следов не остаётся), а сразу
искать похищенный телефон. "Из
этого правила мы и исходили, когда
решили опробовать новую систе�
му", — сказал И.А. Матюхин. 

— Чтобы получить информацию

о похищенном мобильнике, необ�
ходимо было запросить данные у
сотовых компаний, —  рассказыва�
ет И.А. Матюхин. — Но они катего�
рически отказались предоставлять
нужную нам информацию. Мы про�
вели оперативное совещание с ра�
ботниками следственного отдела
РОВД и разработали механизм, по
которому в рамках закона стали
требовать от сотовых компаний

предоставления следствию необ�
ходимых сведений. В случае невы�
полнения данных требований ком�
пании могли быть привлечены к ад�
министративной ответственности. 

Таким образом, в Железнодо�
рожном районе начала действовать
эта, на первый взгляд, незамысло�
ватая, но, как оказалось, очень эф�
фективная система. Теперь опера�
тивным работникам требуется уже
не два�три месяца, чтобы получить

информацию об украденном сото�
вом телефоне. Процесс заметно
ускорился — до пяти — семи дней.

В 2006 году благодаря новой си�
стеме в Железнодорожном районе
более 50 украденных сотовых теле�
фонов были найдены и возвращены
законным владельцам. Путем полу�
чения оперативной информации
(то есть в первые дни после воз�
буждения уголовного дела) раскры�

то более 10 преступлений.
За первый квартал текущего

года количество хищений сото�
вых телефонов в районе умень�
шилось на 20% (по сравнению с
аналогичным периодом минув�
шего года). 

Что грозит физическому ли�
цу, если оно решило купить те�
лефон без документов? Во�пер�
вых, покупатель теряет в мате�
риальном плане (телефон, при�
обретенный с рук, изымается

безвозмездно, поскольку является
предметом преступления). Во�вто�
рых, по уголовному делу покупа�
тель телефона становится свидете�
лем (следователь вызывает его и
допрашивает). В�третьих, покупа�
тель обязан будет явиться на су�
дебное заседание. 

Если же человек приобретает те�
лефон, заведомо зная, что он воро�
ванный, наступает уголовная ответ�
ственность по статье 175 Уголовно�
го кодекса РФ "Приобретение иму�
щества, добытого преступным пу�
тём". Несколько таких фактов в
районе уже зафиксировано, два де�
ла, возможно, отправят в суд. 

"Краденные мобильники воры
сдают в магазины по скупке�прода�
же телефонов. А мы устанавливаем
рынки сбыта (приобретателей этих
телефонов). Как правило, это либо
частные лица, либо сотовые компа�
нии", — говорит и.о. прокурора
района.  

За приобретение сотового теле�
фона без технического паспорта
магазинам грозит штраф. "У нас та�
ких материалов за 2006 год накопи�
лось более 20, — говорит и.о. про�
курора. — В отношении закорене�
лых скупщиков левых мобильников
мы скорее всего поставим вопрос
перед администрацией района о
лишении их прав на торговлю сото�
выми телефонами".  

Сергей МЕРЦАЛОВ.

В последние годы оперативные сводки УВД всё чаще

пестрят сообщениями о хищениях сотовых телефонов.

Если ещё лет 5—10 назад у любителей лёгкой наживы 

в моде были кошельки, дамские сумочки, зимние шапки,

то теперь практически каждое третье преступление 

в Орле связано с кражей мобильников. 

В Железнодорожном районе из 1700 преступлений,

совершённых в минувшем году, более 400 — хищения

сотовых. 

КАК НАЙТИ
УКРАДЕННЫЙ ТЕЛЕФОН?

КОММУНАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ


